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UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI  

DIPARTIMENTO DI MEDICINA VETERINARIA 

 

RIUNIONE DELLA COMMISSIONE TIROCINIO 

 

VERBALE N° 2/2016 

  

Il giorno 17 maggio 2016 alle ore 15.00, a seguito di regolare convocazione del 13 maggio 2016, si 

è riunita presso l’aula Compagnucci del Dipartimento di Medicina Veterinaria, la Commissione 

Tirocinio per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Organizzazione ciclo di tirocinio giugno 2016 – maggio 2017 

2. Varie ed eventuali 

 

Oltre al coordinatore prof. A. Di Bello, sono presenti i Proff.ri: A. Di Pinto, P. De Palo, C. Valastro, 

L. Lacitignola, F. Iarussi, e anche il prof. F. Staffieri in qualità di responsabile del pronto soccorso 

del Deto. 

Sono assenti giustificati i Proff.ri: D. De Caprariis, A. Camarda, A. Rizzo, M. Selvaggi. 

Sono inoltre presenti gli Studenti Rappresentanti: A. Baldassarre, D. Barresi, F. Pertosa. 

 

Viene nominato Segretario verbalizzante la Prof.ssa Valastro. 

 

La riunione inizia e si passa alla discussione dell’unico punto all’O.d.G.. 

 

1. Organizzazione ciclo di tirocinio giugno 2016 – maggio 2017 

 

Il Coordinatore, Prof. A. Di Bello apre la discussione riportando i numeri, anno per anno, per 

entrambi i corsi di laurea in Medicina Veterinaria (47S e LM42), degli studenti che hanno 

presentato domanda di tirocinio. Si passa, pertanto, a discutere della organizzazione dei tirocini 

delle diverse discipline. 

Per i tirocini di Produzioni Animali ci sono 16 domande per la 47S e 44 domande per la LM42. Il 

prof. De Palo dichiara di aver già organizzato i turni di tirocinio, sia interni sia esterni, sulla base 

dei dati già fornitigli dal coordinatore e di essere pronto ad illustrare agli studenti interessati le 

modalità di svolgimento del tirocinio di Produzioni Animali nel corso della assemblea generale dei 

tirocinanti appena verrà convocata. Inoltre, il prof. De Palo riferisce che, in relazione alla deroga 

una tantum concessa agli studenti del III anno LM42, in accordo con il coordinatore, con la 

segreteria studenti e con i rappresentanti, gli studenti (circa 20) che acquisiranno entro giugno i 

requisiti per poter effettuare il tirocinio di Produzioni Animali, lo potranno svolgere nel silenzio 

didattico di febbraio 2017. La commissione concorda. 

Per i tirocini di Patologia Aviare il prof. Di Bello riferisce che ci sono 16 domande per la 47S e 65 

domande per la LM42. Il prof. Camarda, prevedendo di non poter presenziare alla riunione, ha già 

riferito al coordinatore che il tirocinio della sua disciplina verrà calendarizzato con le stesse 

modalità oramai consolidate negli scorsi anni. La commissione prende atto. 
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Per i tirocini di Ispezione degli Alimenti e Sicurezza Alimentare il prof. Di Bello riferisce che ci 

sono 17 domande per la 47S e 62 domande per la LM42. La prof.ssa Di Pinto, referente delle 

discipline, riferisce che anche per il ciclo 2016-2017 si potrà procedere, come ogni anno, alla 

calendarizzazione dei relativi tirocini su richiesta e prenotazione degli studenti in relazione alla data 

presunta di laurea. Il coordinatore e la prof.ssa Di Pinto informano la commissione che i 5 studenti 

in corso del V anno LM42, che hanno i requisiti per potersi laureare nella seduta del prossimo 

luglio, hanno già svolto come previsto il tirocinio di Ispezione degli Alimenti e Sicurezza 

Alimentare nei trascorsi silenzi didattici, pertanto, potranno svolgere regolarmente i tirocini clinici 

nel mese di giugno prossimo presso l’ODV. La commissione concorda. 

Per i tirocini Clinici del IV anno (Medica, Chirurgica, Ostetrica) il prof. Di Bello riferisce che ci 

sono 17 domande per la 47S (di cui 3 studenti hanno chiesto di poterlo svolgere presso strutture 

esterne convenzionate) e 65 domande per la LM42 (di cui 5 studenti hanno chiesto di poterlo 

svolgere presso strutture esterne convenzionate). Gli studenti della LM42, come negli anni scorsi, 

dovranno essere calendarizzati nei turni notturni feriali e diurni/notturni festivi presso l’ODV del 

Campus di Medicina Veterinaria. Il prof. Di Bello riferisce, inoltre, che il prof. Lacitignola, in un 

recente incontro avuto con lui e la collega Valastro, ha riferito che molto probabilmente il pronto 

soccorso e l’H24 dell’ODV resterà attivo tutti i giorni, continuativamente e senza interruzioni, per 

tutto il periodo giugno 2016-maggio 2017. A questo riguardo, i proff.ri Lacitignola e Staffieri 

riferiscono che al momento non possono dare certezza su detta organizzazione ma si impegnano a 

dare notizie certe entro e non oltre due giorni dalla data della riunione odierna. Alla luce di ciò il 

prof. Di Bello ricorda alla commissione che, se la continuità delle attività dell’ODV dovesse essere 

confermata, si dovrà procedere al sorteggio degli studenti che dovranno svolgere i turni nelle 12 

festività nazionali, come previsto e indicato dal regolamento di tirocinio in vigore. Chiede la parola 

lo studente Barresi che esplicita le sue perplessità sul fare svolgere i turni di tirocinio durante le 

festività citate dal regolamento e anche durante il mese di agosto. A suo parere, è di estremo 

disagio, soprattutto per gli studenti fuori sede, svolgere le attività di tirocinio durante le festività 

natalizie e pasquali oltre che durante le settimane centrali di agosto. Inoltre, per quanto riguarda 

parte del mese di luglio e tutto agosto, ritiene che la riduzione drastica delle corse dei mezzi 

pubblici metterebbe in serio disagio gli studenti per raggiungere il Campus di Medicina Veterinaria. 

Interviene il prof. Di Bello per ricordare al rappresentante degli studenti che per rendere funzionale 

l’ODV alla attività didattica richiesta per l’approvazione Eaeve, il Deto ha stipulato numerose 

convenzioni con Enti pubblici. Questo, inevitabilmente, comporta un impegno da parte del Deto, 

ma anche di tutti i colleghi che si occupano del H24 e del corso di laurea, a garantire una continuità 

del servizio di assistenza e pronto soccorso. Lo studente Barresi, preso atto della eventuale 

indispensabilità del sorteggio per le festività, propone di escludere da esso gli studenti fuori sede. Il 

prof. Di Bello e tutti i docenti della commissione ritengono impossibile una tale eventualità che 

creerebbe una evidente sperequazione tra gli studenti. Allora il rappresentante Barresi propone di 

differenziare i sorteggi, escludendo i fuori sede dalle festività natalizie, pasquali e del 15 agosto, 

escludendo gli studenti residenti da tutte le altre. Il prof. Di Bello riferisce che questa ipotesi è 

perseguibile alla sola condizione che faccia seguito ad un documento ufficiale sottoscritto dai 

rappresentanti a seguito di regolare assemblea tra gli studenti. 
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La prof. Valastro sottolinea la necessità di avere in tempi brevissimi la comunicazione ufficiale dei 

tempi e delle modalità di apertura del pronto soccorso dell’ODV, per poter procedere alla 

calendarizzazione dei turni di tirocinio che, per la sua complessità, richiede diversi giorni. Il prof. 

Staffieri si impegna a comunicare alla commissione entro due giorni la programmazione definitiva 

delle attività di pronto soccorso. La commissione prende atto che questo imprevedibile ritardo della 

calendarizzazione comporterà una scopertura di turni nella prima settimana di giugno che verrà 

gestita in emergenza con turnazione volontaria di studenti a cui saranno scomputati in seguito i turni 

svolti per l’occasione. La commissione concorda. 

Gli studenti del IV anno della 47S, non avendo più obblighi di frequenza, verranno calendarizzati 

durante i diurni feriali, in quattro turni settimanali da 5 giorni, distribuiti durante il ciclo secondo le 

esigenze di funzionalità dell’ODV. La commissione concorda. 

Per i tirocini Clinici del V anno (Medica, Chirurgica, Ostetrica) il prof. Di Bello riferisce che ci 

sono 15 domande per la 47S (di cui 3 studenti hanno chiesto di poterlo svolgere presso strutture 

esterne convenzionate) e 63 domande per la LM42 (di cui 30 studenti hanno chiesto di poterlo 

svolgere presso strutture esterne convenzionate). A riguardo il prof. Di Bello riferisce della proposta 

emersa dall’incontro avuto con i proff.ri Lacitignola e Valastro. Agli studenti che hanno chiesto di 

fare il tirocinio presso l’ODV si potrebbe far svolgere 3 turni di 7 giorni da 8 ore, uno per ogni 

clinica, più un turno di 5 giorni da 12 ore presso il pronto soccorso dell’ODV. Questa soluzione 

corrisponderebbe allo stesso monte ore previsto dal regolamento ma consentirebbe una ottimale 

funzionalità dell’ODV. La commissione prende atto e concorda. 

Riguardo alle turnazioni presso la clinica medica, il prof. Iarussi chiede alla prof.ssa Valastro, che si 

occupa delle calendarizzazioni, di prevedere gruppi di massimo 3 studenti e che non vi siano 

sovrapposizioni di gruppi. Inoltre, richiede che per la clinica medica non si prevedano turni nel 

mese di agosto e, comunque, nel periodo estivo che sarà da lui comunicato in tempo utile. 

Riguardo alle richieste pervenute per l’effettuazione dei tirocini clinici presso strutture esterne 

convenzionate, la commissione, sulla base dei numeri riportati dal prof. Di Bello, ritiene 

all’unanimità di poterle soddisfare nella totalità. A tale riguardo il prof. Di Bello puntualizza che la 

relativa numerosità delle richieste di tirocinio clinico presso le strutture esterne convenzionate è la 

conferma del livello di apprezzamento da parte degli studenti di questa opzione offerta e del buon 

livello qualitativo delle attività svolte extra moenia. Con l’occasione ricorda ai rappresentanti 

l’importante strumento dei questionari che permettono a tutti gli studenti di esprimere, in forma 

anonima, un giudizio sulla qualità delle attività di tirocinio clinico e, soprattutto, di segnalare 

eventuali criticità e proporre suggerimenti. A tal riguardo, ricorda alla Commissione che proprio 

grazie ai giudizi non positivi espressi nei questionari del 2014 e 2015, oltre a quanto espresso dai 

passati rappresentanti degli studenti, è stata cessata la convenzione con una struttura clinica del 

territorio.  

D’altro canto, i tutors referenti delle cliniche esterne riconoscono una buona preparazione di base 

degli studenti che frequentano le rispettive strutture ma riferiscono difficoltà nella pratica clinica. Il 

Coordinatore farà richiesta alla Commissione Paritetica, sulla scorta delle segnalazioni ricevute, di 

rimodulare i programmi dei Percorsi Didattici Professionalizzanti (PDP) del V anno al fine di 

migliorare le attività pratiche. 
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Al termine della discussione del punto all’ordine del giorno, il prof. De Palo chiede la parola per 

evidenziare una grave criticità, presente oramai da troppi anni, che non trova soluzione presso gli 

Organi centrali, nonostante le deliberazioni del Consiglio di Dipartimento del DMV. Il collega si 

riferisce all’attività didattica che molti docenti del corso di Laurea svolgono per il tirocinio e che 

non viene in alcun modo riconosciuta. Puntualizza, inoltre, che alcuni colleghi sono impegnati per 

oltre il 60% delle loro attività istituzionali nella didattica finalizzata al tirocinio ed è inammissibile 

che questo non venga in alcun modo riconosciuto. Interviene il prof. Lacitignola che ricorda alla 

commissione come le attività di tirocinio pre-laurea siano normalmente ed adeguatamente 

riconosciute nei corsi di Medicina Veterinaria in altri Atenei d’Italia. La commissione è 

unanimemente concorde sulla necessità di adoperarsi presso tutti gli Organi Collegiali perché 

questo riconoscimento abbia seguito. Il prof. Di Bello riferisce che quanto emerso dalla riunione 

sarà comunicato ufficialmente al Direttore del DMV e al Coordinatore del Corso di Studi perché se 

ne discuta ufficialmente in una prossima riunione del Consiglio. Nel contempo, suggerisce ai 

colleghi della commissione che afferiscono al Deto di fare in modo che anche nel loro Dipartimento 

si discuta e si prendano posizioni a riguardo. La commissione concorda. 

 

Esauriti gli argomenti in discussione, la seduta è tolta alle ore 17.00. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

 

IL SEGRETARIO        IL COORDINATORE 

Prof. ssa Carmela Valastro       Prof. Antonio Di Bello 


